

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

La BBC lance de nou

• Médias
veaux programmes
 La BBC lance de nouveaux programmes radio destinés à l'Éthiopie et l'Érythrée qui seront diffusés en amharique, oromo et tigrigna, langues parlées dans la corne de l'Afrique. Actualités, reportages, analyses et nouvelles régionales et internationales sont au menu de ces programmes qui seront diffusés du lundi au vendredi par radio ou via des pages facebook ou sites internet de la BBC. "L'accent sera mis sur la culture, la santé et le journalisme original de la région", précise la BBC dans un communiqué. Des programmes d'enseignement de l'anglais seront aussi diffusés.

• Mode
Roses blanches aux Grammys

Après les robes noires qui avaient dominé les Golden Globes en solidarité avec le mouvement MeToo, ce sont les roses blanches qui ont envahi, dimanche, le tapis rouge pour la cérémonie des Grammys. De Lady Gaga à Sting, en passant par Khalid ou Cindy Lauper, de nombreuses stars du monde de la musique se sont emparées de ce nouveau symbole de la lutte contre le harcèlement sexuel et pour l'égalité hommes-femmes. L'idée d'arborer des roses blanches aux Grammys avait été lancée il y a quelques jours à peine par un groupe de musiciennes, inquiètes de voir que le monde de la musique restait relativement apathique face au scandale qui balaie les États-Unis depuis le début de l'affaire Weinstein. Succès assuré.

• Célébrités
Un César d'honneur pour Penelope Cruz



L'actrice espagnole Penelope Cruz recevra un César d'honneur le 2 mars, à Paris, lors de la 43e cérémonie des récompenses annuelles du monde du cinéma français, a annoncé, hier, l'Académie française des Arts et techniques du cinéma. "Muse des grands cinéastes, éclatante beauté latine, elle est bouleversante dès son premier rôle au cinéma à l'âge de 16 ans dans +Jambon Jambon+ qui la propulse aussitôt parmi les grandes actrices en devenir", ont souligné les organisateurs de César.

Rassemblés par P.M.M

16e forum des Rotary clubs du Gabon Au cœur des préoccupations environnementales



Photo : I.I

L'acte symbolique du forum, le lancement de l'opération "Un Rotarien, un arbre" dans la commune d'Akanda.

Issa IBRAHIM
 Libreville/Gabon

Sur la base du thème de l'année en cours "Le Rotary, un impact réel", les participants de Libreville et Port-Gentil, essentiellement, ont axé leurs travaux autour de la protection d'un environnement sain à léguer aux générations futures.

LA 16e édition du forum des Rotary clubs du Gabon a été organisée samedi dernier dans la commune d'Akanda. Une rencontre annuelle qui a vu la participation des délégués des huit clubs Rotary de Libreville et deux de Port-Gentil : Port-Gentil Doyen et

Ozouri 1956. Les travaux de ce forum ont été rehaussés de la présence de Frédéric Bishahushi, gouverneur du District 9 150 du Rotary international regroupant dix pays d'Afrique centrale et assimilés : Burundi, Cameroun, Congo, Guinée-Équatoriale, Gabon, Centrafrique, Tchad, Sao Tomé et Príncipe et République démocratique du Congo (RDG). Des Past district governor (PDG) : Joseph Owondault Berre, Yaovi Tigoe et Jean-Pierre Lasseni Duboze. Ainsi que celle de l'immédiat past district governor (IPDG), Serge Manani Daouda. C'est sur le thème de l'année rotarienne en cours "Le Rotary, un impact réel"



Photo : I.I

Les travaux du forum ont mobilisé des délégués des clubs Rotary de Libreville et de Port-Gentil.

que les Rotariens du Gabon ont posé les jalons de leur forum en mettant un point d'honneur sur la protection de l'environnement. De la parole à l'acte, les Rotariens ont, dans la foulée de leurs assises, planté des arbres en forme de haies sur le site idyllique choisi par le club hôte, Libreville-Monts de cristal, au village Akouango. Un modèle de conservation de la biodiversité. Et pour compléter cette action profitable à la fois aux générations actuelles et futures, les participants ont eu droit à une conférence magistrale sur la "Gestion des aires protégées d'Afrique centrale" animée par le secrétaire exécutif

du Rapac (Réseau des aires protégées d'Afrique centrale), Omer Ntougou, également Rotarien. L'intérêt d'une telle communication, c'est parce que "les dix de notre District sont exactement les mêmes pays dans lesquels travaille le Rapac pour protéger l'environnement avec les parcs nationaux, les aires marines protégées, etc.", a expliqué Edgard Cyr Tougouma, l'adjoint au gouverneur du District (ADG). En d'autres termes il s'agit de faire prendre conscience aux Rotariens de la problématique de la conservation de la biodiversité dans le Bassin du Congo, deuxième poumon écologique du monde, après la forêt amazo-

nienne. Pour le reste, l'essentiel des travaux du forum a tourné autour des problèmes que les clubs Rotary rencontrent, en termes de croissance, de dons à la Fondation Rotary, des effectifs et des actions que ces clubs mènent bénévolement sur le terrain au profit des populations. En termes d'actions, il a été surtout préconisé la mutualisation des œuvres pour plus d'impact sur les populations bénéficiaires. A l'exemple de la campagne de vaccination menée en partenariat avec le ministère de la Santé et l'OMS et qui a contribué à l'éradication de la polio dans notre pays l'année dernière.

Lutte contre le paludisme/Activités de la Croix-Rouge gabonaise

Distribution des moustiquaires imprégnées et assainissement des zones à risques

P.M.M
 Libreville/Gabon

PRÈS d'une trentaine de volontaires de la Croix-Rouge gabonaise étaient déployés le week-end dernier dans les 2e et 4e arrondissements de Libreville, où ils ont procédé à la distribution des moustiquaires imprégnées. Cette action s'inscrit dans le cadre du projet de lutte contre le paludisme lancé en mars 2015 par l'organisme humanitaire, en partenariat avec l'Union Européenne (EU). Trois ans après la mise en œuvre, le programme s'est achevé dans les quartiers Avéa et Plaine-Niger, avec la distribution de cent-quatorze Moustiquaires imprégnées d'insecticide à longue durée d'efficacité (Milde) aux femmes enceintes et aux enfants de moins de cinq ans, afin de réduire les cas de paludisme chez ces catégories de personnes dites vulnérables.

«Nos missions au niveau de



Photo : D.R

Dans les 2e et 4e arrondissements de Libreville, les populations vulnérables ont reçu des moustiquaires imprégnées.

la Croix-Rouge gabonaise consistent, entre autres, à réduire les facteurs de risque du paludisme. D'où la distribution des Milde dans les zones considérées comme des foyers de paludisme. Et même si le projet prend fin, nous continuerons à lutter contre le paludisme, le but étant de l'éradiquer», a souligné Madiza Adamou, coordinatrice intermédiaire du 2e arrondissement. En dehors de cette action, les bénévoles de la Croix-

Rouge ont également sensibilisé les populations de la commune d'Owendo à l'importance d'assainir leur milieu de vie. Ainsi, ont-ils procédé aux désherbage des habitations et au curage des caniveaux. «Le quartier Sni-rails est confronté aux inondations. Ce qui, malheureusement, favorise la prolifération des moustiques. Durant la période qu'a duré le projet de lutte contre le paludisme, la Croix-Rouge gabonaise a accompagné les popula-

tions dans ce combat, en les sensibilisant à la maladie, ses facteurs de risque et comment la prévenir», a fait

savoir Ernest Claude Mboumba, président du comité Croix-Rouge Sni-rails.



LCPBEK 2018